

## L'économie de la Russie

La Russie s'est engagée à mettre sur pied une solide réforme économique, et elle y travaille de concert avec le Fonds monétaire international et la Banque mondiale. Les principaux éléments de son programme consistent à éliminer les monopoles, introduire la privatisation et la concurrence, débloquer les prix et attirer l'investissement étranger.

La refonte radicale des politiques fiscale, micro-économique et macro-économique sera une véritable gageure pour la Russie, vu les contraintes énormes que représente une inflation élevée combinée à une récession. Cependant, avant que la Russie ne puisse attirer des investissements privés et enrichir son économie, il est indispensable d'établir meilleur climat commercial, notamment par une réforme micro-économique et macro-économique et une fiscalité juste et équitable.

### Privatisation

En juillet 1991, la Russie a présenté un projet de loi qui prévoit un programme triennal de privatisation. En vertu de cette loi, 70 p. 100 des biens de l'État seraient vendus au cours des dix prochaines années. Le gouvernement russe s'est aussi engagé à privatiser la moitié des petites entreprises de la Russie, y compris les restaurants et les boutiques.

D'autres mesures de privatisation, présentées en janvier 1992, encouragent les investisseurs étrangers à acheter des actions dans des entreprises russes, et elles leur permettent d'acquérir en toute propriété certaines entreprises russes non rentables.

### Propriété

Toutes les propriétés soviétiques situées sur le territoire russe ont été nationalisées. Un vaste programme de privatisation est présentement à l'étude. Bien que les plans pour vendre les terres soient en gestation, les investisseurs étrangers peuvent obtenir un bail d'une durée maximale de 99 ans.

### Déblocage des prix

La Russie a débloqué les prix de la plupart des produits alimentaires et des marchandises. Les coûts de l'énergie sont encore contrôlés par l'État, mais ils remonteront graduellement au niveau mondial.